
  
 

  

  
  

«В борьбе с коррупцией нужны более жесткие приговоры, чем
по делу о взятках профессора Блинова!»

 

  

Мужчины — главные взяточники в нашей республике! Бывшего заместителя начальника
Федеральной миграционной службы оправдали неза-служенно! Решение о задержании
прокурора Парамонова принималось среди ночи! По делу о расправе над матерью двоих детей
не «раскололась» ни одна собака! Об этих и других резонансных делах руководитель
Следственного комитета РМ Эдуард Новаковский рассказал на встрече с представителями
СМИ. Вопросы и ответы «задокументировал» Валерий Ярцев.

«С»: Давайте начнем с коррупции! Кто он, современный мздоимец?

— Как и по всей стране, в республике наиболее подвержены коррупции правоохранительная
сфера, сферы образования, и здравоохранения… Если судить по последним уголовным делам,
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в основном у нас подобные преступления совершают мужчины. Размеры взяток? От 2 до 200 с
лишним тысяч рублей! Кстати, в прошлом году были зафиксированы 88 преступлений,
связанных со взяточничеством. Отмечается существенный рост числа уголовных дел
коррупционной направленности. В суды направлено 59 таких дел. А в 2015-м — 48…

«С»: Поначалу дело о взятках в отношении бывшего замдиректора мединститута Дмитрия
Блинова выглядело весомым, но в итоге никакой, в переносном смысле, ОПГ, как выяснилось,
не существовало, а «действовавший в одиночку» профессор получил 15 месяцев в колонии
общего режима…

— На момент возбуждения уголовного дела имелась оперативная информация о причастности
к получению взяток большого количества лиц. Но в дальнейшем в ходе расследования все
встало на свои места, квалификация была скорректирована. После предъявления обвинения в
окончательной редакции дело направили в суд.

Приговор оставляю без комментариев, поскольку судебная власть — самостоятельная власть,
которая принимает решения в установленном законом порядке… Мы, по крайней мере,
сделали все, что от нас зависело, собрав доказательную базу. Если кто-то из участников
процесса с решением суда не согласен, то имеет право отстаивать свою позицию в
вышестоящей инстанции. Но в целом я считаю, что в борьбе с коррупцией нужны более
жесткие приговоры! Это мое личное мнение…

«С»: А что вы скажете по поводу оправдательного приговора в отношении экс-заместителя
руководителя УФМС по РМ Андрея Пискунова, которого обвиняли в получении взятки?

— Начну с того, что приговор еще не вступил в законную силу. Насколько я знаю,
прокуратура с таким решением не согласна и планирует внести апелляционное представление.
Мы тоже не согласны с приговором. Ведь уголовное дело направлялось в суд не с чистыми
листами бумаги, а с доказательствами, которые, на наш взгляд, служители Фемиды не совсем
правомерно признали не имеющими юридической силы. Посмотрим, что решит Верховный
Суд РМ. К сожалению, сам Следственный комитет не наделен правом обжаловать
приговоры…

«С»: Осенью сообщалось о том, что руководитель Краснослободского МСО незаконно
получил жилье…

— Уголовное дело по факту незаконного предоставления жилого помещения из
муниципального жилого фонда сейчас находится в производстве отдела по расследованию
особо важных дел. Речь идет о должностных лицах из Краснослободской городской
администрации. Упомянутый вами факт был установлен в том числе в ходе дальнейшего
расследования. В конечном итоге проведена проверка по соблюдению требований к
служебному поведению рукаводителем следственного отдела. Ее заключение рассмотрели как
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на специальной комиссии, так и на нашем «суде офицерской чести». В данном случае имел
место быть «конфликт интересов», а криминальной составляющей при получении квартиры не
выявлено. В результате руководитель Краснослободского МСО был предупрежден мною о
неполном служебном соответствии.

«С»: Какое уголовное дело в ушедшем году вам запомнилось больше всего?

— В отношении бывшего прокурора Октябрьского района Саранска Николая Парамонова.
Работа у нас, как известно, круглосуточная. Приходится быть начеку все 24 часа. Меня
разбудили, и я сразу стал изучать материалы… Пришлось принимать решение о задержании
прокурора как спецсубъекта глубокой ночью…

«С»: Давайте вспомним преступления прошлых лет. «Мисс Темников» Аня Мезина… Ее
убили в мае 2006 года, через две недели после победы в конкурсе. Прошло более 10 лет…

— Недавно мы снова анализировали это преступление. Решили отработать одно направление.
Но результатов, позволяющих возобновить расследование этого дела, пока нет…

 В 2016 году Эдуарду Новаковскому больше всего запомнилось дело экс-прокурора
Октябрьского района Николая Парамонова 

© Столица С | Артем Артамонов

«С»: А что появилось нового в расследовании дела о загадочномисчезновении 22-летнего
жителя Больших Березников Александра Толоконцева? Он выехал из Саранска 15 ноября
2015 года. На следующий день его автомобиль вместе с курткой и документами были
обнаружены в лесу…

— По уголовному делу проведен большой объем следственных действий. Опрошены более 40
человек, проведено множество экспертиз. В отношении нескольких лиц применялся полиграф.
Но пока все эти мероприятия, включая поисковые, результата не принесли. Причина
исчезновения пока не установлена, следствие по уголовному делу приостановлено 10
сентября… Но оперативные мероприятия продолжаются. В этом случае, как и в других,
надеемся на положительный результат. Вы знаете, что за последнее время удалось раскрыть
немало особо тяжких преступлений, совершенных более 10 лет назад, которые долгое время
представлялись «глухарями».

«С»: Минувшей зимой мать двоих детей Ольгу Сорокину из атяшевского села
Батушево насмерть загрызли собаки. Что за целый год удалось выяснить следствию?
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— Расследование этого преступления я сразу же взял под личный контроль. Мною на место
происшествия были направлены следователи-криминалисты. Работа была проведена, не
побоюсь этого слова, колоссальная! В Батушеве проверены практически все собаки. У них
взяли образцы в виде счесов шерсти, слюны и так далее. Также было назначено очень много
экспертиз. Но, к сожалению, к положительному результату это не привело. Сложность
заключается и в том, что нападение произошло в ночное время, очевидцев произошедшего
нет. Были обнаружены только собачьи следы. Да, есть уникальные экспертизы, которые могут
установить даже породу животного… Но какой конкретно собаке они принадлежат? Ответить
на этот вопрос нельзя.

К сожалению, в России мы не нашли ни одного экспертного учреждения, которое могло бы
идентифицировать изъятые образцы с конкретным животным… Но и сведений о том, что
женщина погибла именно от дикой стаи, также нет… Не исключено, что кто-то из местных
владельцев выпускал животных на ночь погулять. На сегодня это резонансное дело,
переквалифицированное со статьи «Халатность» на «Причинение смерти по неосторожности»,
по-прежнему находится в производстве. Необходимо установить виновных и привлечь их к
ответственности! Работа продолжается.

«С»: Тройная трагедия прошлой осенью произошла в ромодановском поселке Атьме.
Сельчане решили почистить общий канализационный колодец на ул. Центральной и погибли
от отравляющих испарений. Виновные найдены?

— В аналогичных ситуациях у нас по-прежнему гибнет много людей, несмотря на все
предупреждения, сделанные Следственным комитетом и МЧС… Причем, если бы такое
случилось на производстве, то это одна ситуация. А когда это происходит в частном порядке
— другая! Люди пребывают в уверенности, что спускаться в такую яму абсолютно безопасно.
А это далеко не так! Хуже всего, когда удушающие газы без цвета и запаха. Есть определенные
меры безопасности при работе в канализационных колодцах. Расследование по этому делу
продолжается. Сложность заключается в том, что этот канализационный коллектор никому не
принадлежит! Тот, кто должен был взять его на баланс, почему-то этого не сделал. Сейчас
разбираемся…

«С»: Незадолго до Нового года общественность потряс случай в Саранске, когда бабушка
порезала лицо родной внучке…

— Когда я прочитал об этом факте, сразу принял меры, чтобы уголовное дело оказалось в
нашем производстве! Ведь ситуация и в самом деле просто вопиющая. Дикая! В результате
прокурор изъял дело из отдела внутренних дел и передал в следственный отдел по
Ленинскому району. Ждем результатов судебно-медицинской экспертизы, после чего примем
решение, по какой уголовной статье квалифицировать преступление. Учитывая характер
причиненных ранений, не исключено, что можно будет вести речь о статье «Истязание»!
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«С»: Что вы можете сказать по факту обрушения стены саранского детсада?

— Проверка продолжается. Скорее всего, она закончится возбуждением уголовного дела!
Потому что здесь надо оценивать работу строителей с точки зрения выполнения работ, не
отвечающих требованиям безопасности. А если ЧП касается детей, не достигших 6-летнего
возраста, то это уже, согласно законодательству, квалифицируется как тяжкое преступление!
В любом случае по данному факту мы будем разбираться тщательно и серьезно! И не только в
отношении тех, кто строил, но и тех, кто принимал такое вот «строительство». Никто из
малышей не пострадал лишь по счастливой случайности.

«С»: Чтобы все было не так уж мрачно, расскажите, пожалуйста, какой в ушедшем году день у
вас оказался самым радостным?

— Самым радостным? (Улыбается — «С») Когда я очень красивым ударом забил сразу два
шара в лузу! Кому? Сыну! Да, в последнее время я увлекся бильярдом. Иногда именно в этой
игре нахожу отдушину.

В прошлом году в Следственный комитет РМ поступило 4 111 сообщений о преступлениях. На
территории республики зарегистрированы 41 убийство и 22 факта «причинения тяжкого вреда
здоровью, повлекшие по неосторожности смерть потерпевшего». А также девять изнасилований,
которые все были раскрыты. Кроме того, расследованы 11 дел по 19 преступлениям прошлых лет.
Одно из которых — убийство Александра Седова, совершенное 28 марта 2002 года в подъезде дома
по ул. Коммунистической.

Обвинение по статье «Убийство, совершенное организованной группой» предъявлено 41–летнему
прежде не судимому Александру Юдину. Также одним из важных направлений в деятельности
следственных органов остается обеспечение прав потерпевших на возмещение ущерба. По
находящимся в производстве уголовным делам его сумма составила более 37 миллионов рублей.
Арест наложен на имущество, которое оценили почти в 27 миллионов рублей.

 

Республиканский еженедельник "Столица С"

 

 

26 Февраля 2017

  Адрес страницы: https://mordovia.sledcom.ru/folder/878390/item/1144777 
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